

Kommission für Umwelt, Raumplanung und Energie des Nationalrats Herr Bastien Girod Kommissionspräsident 3003 Bern

per Mail an:

wirtschaft@bafu.admin.ch

Bern, 7. Februar 2022

## 20.433 Pa. Iv. UREK-NR. "Schweizer Kreislaufwirtschaft stärken": Vernehmlassung

Sehr geehrter Herr Kommissionspräsident

Besten Dank für die Einladung zur oben erwähnten Vernehmlassung. Der SGB nimmt dazu im Folgenden gerne Stellung.

Grundsätzlich begrüssen es die Gewerkschaften, dass Ihre Kommission den gesetzlichen Handlungsspielraum für den umweltbewussten Umgang mit Ressourcen und Produkten ausbauen will. Die Aufnahme wichtiger Prinzipien und Elemente der Kreislaufwirtschaft in die umweltpolitische Gesetzgebung (Bundesgesetz über den Umweltschutz, Bundesgesetz über das öffentliche Beschaffungswesen sowie Energiegesetz) ist ein wichtiger und längst fälliger Schritt.

Gleichzeitig stellen wir fest, dass es noch vertiefte Anpassungen an dieser Vorlage braucht, damit die politisch breit gestützte Stärkung der Kreislaufwirtschaft tatsächlich realisiert werden kann. Am Vorentwurf Ihrer Kommission zu bedauern ist insbesondere die darin vorgesehene grosse Anzahl unverbindlicher Bestimmungen, welche die konkrete Rechtssetzungskompetenz entweder an den Bundesrat delegieren oder gar lediglich deklaratorischer Natur sind.

Für detaillierte Ausführungen und Anpassungsvorschläge verweisen wir gerne auf die ausführliche Stellungnahme der Umweltallianz. Spezifisch kundtun möchten wir an dieser Stelle jedoch unsere Unterstützung der Anträge der entsprechenden Kommissionsminderheiten zu den Artikeln 30a Bst. a sowie 30d Abs. 1.

In diesem Sinne danken wir Ihnen herzlich für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

SCHWEIZERISCHER GEWERKSCHAFTSBUND

Pierre-Yves Maillard

Yallard

Präsident

Reto Wyss Zentralsekretär